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Samedi 23 juillet  
Reggae

1   19h  
The African Legaseed (69)  

2    20h15  
Jahkasa (69)  

Samedi 30 Juillet 
Chanson-Rock / Blues - Rock

3   19h 
Olga la rouge (69)  

4   20h15  
Chainsaw Blues Cowboys (38)  

Samedi 06 août 
Indie-Pop / Folk

5   19h  
Dad is playing machine (69) 

6   20h15 
Gabriiel (71) 

Samedi 13 août 
Rock / Stoner Blues

7   19h  
Prohibition Dead (73)  

8   20h15  
Deaf apaches (69)

 

Samedi 20 août 
Chanson Chaloupée / Festif

9   19h  
Les enfants de Lilith (69)   

10   20h15 
Fat bastard gang band (69) 

Samedi 27 août 
Afro-Pop / Afro-Funk

11   19h  
Pamela Badjogo (69) 

12   20h45 
Supergombo (69)
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C’est un retour qui me tenait à cœur.

En effet, notre publication municipale, Villefranche Magazine, 
était absente de votre boite aux lettres depuis plusieurs mois. 
Notre prestataire a été malheureusement contraint d’arrêter 
son activité, témoignant bien malgré lui de l’impact économique 
lié à la crise sanitaire. 

Face à cette difficulté, nous avons remis l’ouvrage sur le métier 
pour vous proposer une publication à la maquette renouvelée, 
qui laisse plus de place aux photos, aux schémas qui facilitent la 
compréhension de notre action publique, aux articles de fond. 

La proximité, c’est d’abord rendre compte de notre action 
publique pour Villefranche à l’ensemble des Caladois et des 
Caladoises.

À cet effet, vous découvrirez dans les pages qui suivent les  
coulisses de la collectivité lors de l’élaboration du budget 2022. 
Élaboration, réunions, concertation, commissions, finalisa-
tion… Le budget est la courroie de transmission de l’action 
municipale. En 2022, la Ville s’appuiera sur une enveloppe 
globale de 94,9 millions d‘euros, inédite, pour lancer de nom-
breux projets structurants pour Villefranche : rénovation de la 
Halle Bointon, complexe sportif Chouffet/Montmartin, sou-
tien à l’attractivité du centre-ville touristique et commerçant, 
renforcement de la vidéoprotection, lancement des travaux du 
parc Simone Veil, végétalisation des établissements scolaires 
Jean-Macé et Albert-Camus, lancement des micro-aménage-
ments partout en ville…

La proximité, c’est ensuite porter des projets pour tous, qui 
donnent du sens à notre ville et un cadre de vie apaisé pour 
toutes celles et tous ceux qui ont choisi Villefranche.

Sous ses atours estivaux, Villefranche leur proposera comme 
chaque année ses Fêtes de l’Été, densifiées autour de 86 évène-
ments tout public, autour des concerts de musiques actuelles, 
des festivités du 14 juillet et d’une myriade d’évènements  
partout en ville. 

La proximité, c’est enfin permettre à tous et à chacun de vivre 
sa ville autour de moments festifs qui nous rassemblent.

Bonne lecture à toutes et à tous ! 

Toujours 
plus proche 

de vous

THOMAS RAVIER,  
MAIRE DE VILLEFRANCHE-SUR-SAÔNE

l’édito
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Sport Calade 
 en famille 

Samedi 02 juillet de 9h à 18h30
Plan d’eau du Bordelan

+ d’infos sur : 
le programme des Fêtes de l’été

et www.villefranche.net

Contact : educateurssportifs@villefranche.net ou 06 30 33 87 67
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1 L’acteur Zinedine Soualem en Calade 
(17 février)

A la médiathèque et aux 400 Coups, 
les échanges autour de la projection du 
documentaire « Leur Algérie » ont touché 
leur cœur de dizaines de personnes.

2 Des chats libres et en bonne santé 
(28 février) 

La Ville et le collectif des Chats libres  
de Villefranche-Beaujolais ont lancé une 
nouvelle campagne d’identification  
et de stérilisation des chats errants  
(-> 31 décembre). 

3 Réussite  de la Semaine littéraire 
2022 (11/22 mars) 

Après deux années compliquées, ce grand 
événement culturel beaujolais a pu offrir de 
très belles pages grâce à la médiathèque et 
ses partenaires. Ici, le bal littéraire inédit qui 
a fait dansé les mots et les participants. 

4 Solidarité avec l’Ukraine (12/13 mars) 
La Ville, le Comité des associations 

de jumelage et  l’association 
Villefranche-Beaujolais-Kalarach ont 
permis à de très nombreux Caladois 
d’exprimer leur solidarité avec le peuple 
ukrainien.

5 La Ville reçoit les anciens (27 mars) 
Près de 900 retraités ont pu se 

retrouver, au ParcExpo, autour du 
traditionnel repas dansant grâce 
l’engagement des services municipaux et 
des bénévoles.

6 Les Jeunes ambassadeurs citoyens 
au Conseil municipal (28 mars) 

Une fois par mois,  les 16 représentants 
élus d’écoles primaires de Villefranche 
découvrent ce qui fait une vie citoyenne 
responsable et engagée. 

7 Ateliers culturels en milieu scolaire 
(janvier/avril) 

Dans le cadre du Plan local d’éducation 
artistique et culturelle (PLEAC), Sabrina 
Vitali, plasticienne en résidence artistique 
à l’Atelier Vermorel,  est intervenue dans 
22 classes de niveau maternelle à lycée.

8 Découverte du futur parc public  
de l’écoquartier (9 avril) 

De nombreuses personnes se sont 
déplacées sur le site pour appréhender les 
futurs aménagements du parc 
Simone-Veil, les programmes immobiliers 
en cours et le projet Beaujolais énergie 
citoyenne. 

9 Le printemps  
des Parcours Vermorel (30 avril) 

Le concours culinaire Eclair Vermorel a été 
le fil rouge d’une belle journée 
d’animations gourmandes et culturelles 
dans le parc autour du chef lyonnais 
Christophe Geoffroy.

l’actu / en images
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Avec Gleizé et Limas, Villefranche a été 
labellisée en février Cité éducative. Une 
chance pour le territoire qui se voit doté 
d’outils supplémentaires pour concourir à 
la réussite éducative des moins de 25 ans.

C e dispositif national va se dérouler 
sur trois ans. Il est destiné à inten-
sifier les prises en charge éduca-
tives pendant et autour du temps 
scolaire. C’est pourquoi il s’appuie 

sur les acteurs locaux que sont l’Education  
nationale, les partenaires sociaux, les associa-
tions et les familles.  L’enjeu consiste à mettre 
en place une véritable dynamique de territoire 
autour de l’éducation. Elle sera axée, en particu-
lier, sur les quartiers classés Politique de la ville 

(1) mais essaimera vers l’ensemble des habitants. 
En sollicitant ce label (2), les trois collectivités ter-
ritoriales ont exprimé leur volonté de s’engager 
dans une démarche opérationnelle qui propose 
de coordonner, de valoriser et de financer des 
initiatives menées avec les acteurs locaux. Pour 
cela, une coordinatrice (Géraldine Driey / Mairie 
de Villefranche) a été nommée afin de porter 
la mise en œuvre d’un programme qui ne com-
prend pas moins de 40 actions spécifiques à la 
Cité « Villefranche-Gleizé-Limas ».  

Une démarche collective
Son élaboration s’est faite à la suite d’une vaste 
phase de concertation. « Nos trois communes ont 
réuni les partenaires éducatifs du territoire il y a plus 
d’un an avec l’objectif de fonder notre candidature sur 
un diagnostic partagé qui s’est, en définitif, révélé très 
enrichissant », explique Thomas Ravier, le maire de 
Villefranche. En ligne de mire : la prévention du 
décrochage scolaire et le renforcement de la réus-
site éducative. Cela passe par trois grands axes qui 
sont : le renforcement du rôle de l’école, la promo-
tion de la continuité éducative et l’ouverture sur le 
champ des possibles. Cela passera par l’accompa-
gnement à la scolarité, le soutien à la parentalité, 
l’accès à la culture, aux sports, aux droits et à la 
santé, les usages numériques, etc. 
Grâce à la réflexion engagée depuis des mois 
sur ce dossier à enjeu fort, la Cité éducative 
beaujolaise s’est donné les moyens d’être force 
de proposition pour agir de façons efficace et 
pérenne au service des jeunes du territoire.
(1) 2 792 jeunes  
scolarisés en Réseaux 
d’Education Prioritaires 
(REP) dans les écoles 
maternelles et primaires, 
rien qu’à Villefranche. 
(2) Circulaire  
du 13 février 2019.

“Le programme 
qui en a découlé 
vise à accorder 
une attention 
soutenue à 
chaque jeune 
afin de l’aider 
à atteindre 
ses objectifs 
d’insertion et de 
réussite scolaire.” 
Thomas Ravier,  
maire de 
Villefranche- 
sur-Saône

CITÉS ÉDUCATIVES

l’actu

DE NOUVEAUX 
MOYENS  
POUR LA RÉUSSITE 
ÉDUCATIVE

La Caravane 
des métiers 

Région Auvergne 
- Rhône-Alpes, 
le jeudi 14 avril, 

sur le parking du 
Palais des sports.
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Sécurité
DOTATION  
EN BALISES 
D’ALARME
Face aux risques 
d’intrusion et/
ou de violence, 
la Ville a investi 

10000 € dans un système 
individuel d’alerte que possèdent 
depuis la rentrée en permanence 
les enseignants et les ATSEM de 
nos écoles publiques caladoises. 
Au moindre danger, le porteur 
active son appareil et le signal est 
envoyé au Centre de supervision 
urbaine (CSU). Ce dernier 
localise l’endroit d’où est parti le 
message, peut établir une liaison 
téléphonique avec l’interlocuteur 
et avise immédiatement de la 
suite à donner à l’appel (forces 
de sécurité…). 261 balises ont 
été fournies au personnel de 
l’ensemble des écoles publiques 
(classes, cantines, cours, salles 
d’évolution et gymnases) pour faire 
face à tout danger susceptible de 
toucher ces établissements.

Environnement
BORNES PUBLIQUES DE 
RECHARGE ÉLECTRIQUE 
Couloirs bus et cyclistes, voies 
vélo spécifiques, potelets de 
stationnement, etc. La Ville poursuit 
sa politique d’encouragement 
aux déplacements vertueux pour 
l’environnement. 
Des bornes de recherge électrique 
ont été mises en place sur 2 points 
de la Ville : parkings Gare et Balloffet-
Gambetta. Deux autres sont en 
cours d’installation (parkings 
Philippe-Héron et Marché-Sud 
(50 points de charge d’ici à 2026). 
Leur fonctionnement est simple: 
rechargement 24h/24 avec règlement 
par CB (avec ou sans abonnement). 
Les cyclistes ont eu droit eux-aussi 
à un nouvel équipement de voie 
publique : une station d’entretien. 
Elle se compose d’un bras de 
maintenance qui est équipé de tout 
l’outillage nécessaire pour réaliser 
nombre d’opérations d’entretien grâce 
à des tournevis, des clés, etc.  
Et même, nécessaire de gonflage !  
En concertation avec l’association 
VUVIB, il a été décidé de les installer 
à titre expérimental aux abords de la 
gare et du marché couvert. D’autres 
pourraient suivre. 

À la demande du musée, neuf 
artistes* présents dans la col-
lection municipale ont accepté 

de livrer des éléments personnels dont 
ils usent pour alimenter leur processus 
artistique. Cela a pris la forme de textes 
explicatifs, d’objets symboliques, de 
films ou d’enregistrement radio, etc. 
Autant de pistes pour pénétrer l’univers 

de ces artistes contemporains et mieux 
les comprendre. 
Exposition Secrets de fabrique – un été 
contemporain. Jusqu’au 18 septembre 
2022. A l’espace Cornil.

* Jérémy Liron, Florence Dussuyer, Delphine 
Balley, Milène Sanchez, Daniel Firman, 
Cristine Guinamand, Isabelle Jarousse,  
Marie-Anita Gaube, et Marie Morel.

SECRETS DE FABRIQUE  
AU MUSÉE PAUL DINI

EXPOSITION

66 Nombre de sacs de capture 
de chenilles processionnaires 
installés par la Mairie dans les 
parcs publics (à ne pas toucher).

Laïcité
UN NOUVEAU SOUFFLE 
POUR L’AMICALE LAÏQUE 
Depuis 92 ans, cette institution 
caladoise a développé des centaines 
d’activités au sein des écoles 
publiques de la ville : grande dictée, 
défilés rue Nat’, expositions, 
galas annuels, sorties diverses, et 
dernièrement, la Rando urbaine.  
Pour rebondir après la crise sanitaire, 
l’Amicale laïque a impérativement 
besoin de bonnes volontés qui 
seraient prêtes à s’investir autour des 
valeurs que porte la laïcité.
Contact : Gilles-Noël Domas, le 
président, au 06 83 47 21 95 ou par 
amicalelaiquevillefranche@orange.fr

Le chiffre

l’actu
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TRAVAUX EN COURS

Bourse du Travail 
Restauration des peintures 
murales. Livraison du 1er étage 
en juin.  
Livraison du rez-de-chaussée : 
fin décembre 2022

Maison Vermorel
Interventions sur la maison de 
maitre sous le contrôle de la 
DRAC. 

École Jean-Macé
Travaux d’agrandissement.  
Livraison : rentrée 2023

Angle rues Schuman/Monplaisir
Refonte du passage piétonnier 
souterrain.  
Livraison : août 2022

Stade Armand-Chouffet
Mise aux normes de l’éclairage 
sportif du stade.  
Livraison : fin juillet

TRAVAUX RÉALISÉS

Parc Lamartine
Transformation de l’ex. Maison 
du vélo en restaurant scolaire 
pour les primaires de l’école 
Lamartine.  

Rue Pierre-Berthier
Installation d’un plateau 
surélevé au croisement de la 
rue Francis-Popy et passage de 
cette voie en sens unique sud/
nord. 

Plan d’eau Bordelan
Rénovation du bâtiment : 
toiture, façades, sanitaires, 
vestiaires et accessibilité. 
Création d’un cheminement 
PMR depuis la route de Riottier 
et création de  2 places PMR à 
l’entrée du plan d’eau.

École Ferdinand-Buisson
Requalification complète de 
l’esplanade  et réaménagement 
de la Coulée verte.

Rue Boiron (2e phase)
Entre les rues Dechavanne 
et Remparts (trottoirs et 
chaussée).  

AGENDA  
DES TRAVAUX

Plus d’infos sur :

ÉCOQUARTIER MONPLAISIR

www.villefranche.net

C e projet conçu pour et par les futurs habitants s’appuiera sur des 
valeurs fortes : participation citoyenne, solidarité, écologie, mixité 
sociale et générationnelle, en plein cœur de l’écoquartier Monplaisir.

Deux emplacements à proximité l’un de l’autre – une soixantaine de loge-
ments - sur lesquels les futurs habitants pourront participer à la conception 
de leur lieu de vie en accession classique, en habitat participatif ou en habitat 
coopératif.
Pour tous : une mutualisation de services et des espaces communs et de 
convivialité conséquents, imaginés avec l’ensemble des habitants impliqués, 
ouverts sur le quartier et la ville.  
L’objectif : un lieu de vie innovant, avec un enjeu double : répondre aux 
attentes de futurs habitants exigeants quant à la qualité de leur lieu de vie 
et à celles d’une commune dynamique, qui souhaite développer sur son 
territoire des quartiers favorisant l’entraide et la création de lien social. 

Un projet porteur de sens et de vivre ensemble
L’habitat partagé replace les habitants au cœur de la conception de leur 
futur logement, puis de sa gestion, à travers une démarche collective et 
citoyenne. Il répond à la volonté d’habiter autrement où chacun aspire à une 
vie solidaire et harmonieuse, avec des espaces communs sans pour autant 
“vivre en communauté”.

Construisons 
d’autres façons d’habiter  
et vivre ensemble

l’actu

Samedi 7 mai, une soixantaine de personnes a participé à une réunion 
d’information, au cinéma CGR, sur le projet d’habitat participatif. 

Invitation — Il est encore possible d’intégrer le groupe de 
réflexion pour les personnes qui voudraient acheter ou louer 
un appartement dans les futurs ilots K et L (12 à 15 logements 
chacun). Contact : vivreautrementvillefranche@gmail.com

Date du prochain atelier — jeudi 30 juin, 18h30/20h30, 
salle des Echevins.
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25,7 

consacrés aux
Nouveaux 
investissements 2022 
Projets financés :
—  complexe sportif  

Chouffet/Montmartin, 
—  rénovation de  

la Halle Bointon,
—  soutien à l’attractivité  

du centre-ville, 
—  restructuration et 

végétalisation des groupes 
scolaires Jean-Macé  
et Albert Camus,  
parc Simone Veil au cœur 
de l’Écoquartier, 

—  extension de la 
vidéoprotection,...

51,3 

consacrés aux

Dépenses 
de fonctionnement 2022  

Projets financés :
— la réalisation quotidienne 

de nos politiques publiques :  
ce sont nos agents, nos 

évènements pour l’ensemble 
des caladois, nos structures 

et nos usagers que nous 
soutenons dans la diversité 

de leurs besoins,

dont  

14,8
liés aux autres dépenses 
d’investissement : 
— reports : 7,7 M€

— dette : 1,7 M€

— revolving : 0,4 M€

— résultat antérieur : 4,6 M€

— amortissements : 0,4 M€

33,4
au soutien des action 
 concrètes de terrain :  

— action économique : 
11,28%,

— éducation,  
solidarités 

et santé : 
25,96%, 

— services urbains,  
salubrité et sécurité : 

31,29%, 
— culture, 

sport et jeunesse : 
31,47%  

la data

millions 
d’euros

millions 
d’euros

millions 
d’euros

millions 
d’euros

Le 28 mars 2022,  
La Ville de Villefranche  
à voté son budget annuel,
soit :

Budget 
2022 94,9

millions d’euros**

91,8 M€ 
Budget principal

3,1 M€  
Budgets annexes  
(Parkings Chasset,  
Boiron, Promenoir)

+ 

Dépenses 
d’investissements 
2022

Dépenses 
de fonctionnement 

2022
Recettes 2022

51,3 

7,7 

32,9 

Recettes de  
fonctionnement

Autofinancement

Recettes 
d’investissement

millions 
d’euros

millions 
d’euros

millions 
d’euros

(dont emprunt 
à hauteur de 12,9 M€)

Pas 
d’augmentation 

des impôts 
locaux

Pas 
d’augmentation 
du budget de 
fonctionnement

Maintien 
d’un haut niveau 

d’investissement
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HONNEUR 
AUX BÉNÉVOLES  

FORUM DES ASSOCIATIONS 2022

En amont du Forum des Associations, une réception en mairie a permis de  
mettre à l’honneur quatre bénévoles, ayant œuvré pour une des 400 associations 
caladoises, dont 102 étaient représentées lors du Forum, samedi 21 mai.

associations

Carla GARETTI s’était rapprochée de sa 
famille caladoise il y a vingt ans. Elle s’est 
très vite investie dans le tissu associatif 
de loisirs. Son désir de bénévolat dans le 
domaine social l’ont tout naturellement 
conduite à s’approcher de  la Croix Rouge 
où elle a trouvé ses marques en s’impliquant 
fortement, durant une dizaine d’années.

André LONGÈRE a été président de Sourire 
d’Automne pendant 14 ans. Encadrant 
les aînés, de plus de 80 ans en majorité, 
il organisait chaque semaine, des jeux de 
société et des jeux de cartes pour une 
soixantaine d’adhérents. Une fois par mois, 
un repas ou une sortie, la fête des conscrits, 
les bugnes, le repas de Noël, changeaient 
de la routine. Président d’honneur, il reste  
toutefois très actif dans la structure. Il retient 
surtout de ces années, après  côtoyé d’autres 
clubs, qu’il aurait fallu pouvoir créer des 
activités plus variées avec un responsable par 
activité. Ce qui aurait exigé d’avoir un staff 
d’encadrants plus important.

Michèle BRÉDILLOT, caladoise depuis 25 ans, 
est arrivée à Villefranche pour se rapprocher 
d’abord de son frère, gravement malade. 
Après son décès, cette soif de s’investir dans le 
domaine social l’a conduite à devenir membre 
de plusieurs conseils d’administration dont 
l’Oasis, le CCAS, le CIAS, l’OGR. Consacrant de 
longues heures à ces engagements, à l’Oasis 
surtout, ses 83 ans ne l’empêchent pas de venir 
au secours de ceux qui l’interpellent comme un 
couple de voisins qui ne sont plus autonomes 
et ont besoin de services au quotidien.

Antonio CASEIRO, président de l’amicale 
des secouristes de Villefranche depuis 8 ans, 
mais depuis 10 ans dans l’association, est le 
plus jeune du quatuor. Avec une douzaine 
de coéquipiers, ils sont présents au poste 
de secours de toutes les manifestations. 
Durant cette si longue période de Covid, 
ils ont proposé leurs services au CCAS, afin 
de contacter les personnes les plus fragiles, 
l’aide aux tests, et aux diverses exigences 
réalisables dans cette période.

« C’est tout le tissu du bénévolat associatif 
que nous souhaitons valoriser. »

     Thomas ravier



13 MAGAZINE#137

associations

COMMENT 
LA VILLE DE  

VILLEFRANCHE  
SOUTIENT SES  

ASSOCIATIONS 

2,86 M€
c’est le montant des 

subventions inscrites au 
budget 2022 qui iront 

directement au soutien 
du tissu associatif 

caladois.

Mise à disposition de 
matériels, aide à la 

communication, prêt et 
installation de salles… 
La Ville de Villefranche 

apporte un soutien 
logistique continu à ses 

associations tout au long 
de l’année !

De nouveaux 
équipements pour 
faire vivre partout 

notre dynamique tissu 
associatif, à travers 
d’ambitieux projets 

réalisé ou en cours : 
maison des associations 

sportives, projet de 
rénovation de la halle 

Bointon, études sur 
l’ancien cinéma REX 
pour en faire un lieu 

pour les associations 
culturelles, construction 

d’un skatepark en 
collaboration avec la 

section skate de l’Union 
des Pâtineurs, rénovation 
du pôle sportif Chouffet/

Montmartin…

Une participation active 
des associations dans 

les politiques publiques 
de la Ville qui contibuent 

à la capture des chats 
errants, l’entretien de 
nos espaces verts par 

le pâturage, la mise 
en œuvre des ruchers 
municipaux, l’élagage 
de nos arbres dans le 

respect de la faune. 
Merci !
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Lilou, bonjour. Pourquoi avoir 
voulu vous présenter à ce titre ?
Il faut dire que je connaissais déjà 
l’ambiance de répétitions de spec-
tacle et  de concours. Sans oublier 
l’adrénaline qui augmente au fil 
des semaines et que l’on partage 
avec ses amis et sa famille. De plus, 
j’adore apprendre des chorégraphies, 
découvrir de nouvelles personnes, 
etc. Alors quand Charlyne Pringault 
– Miss Rhône 2020 – m’a conseil-
lée de concourir à Miss Beaujolais, 
j’avoue qu’elle m’a assez vite convain-
cue. J’ai accepté d’autant plus facile-
ment que c’était une année spéciale 
puisque nous fêtions les 25 ans de 
ce beau concours !

Parlez-nous de votre training 
avec les autres candidates en 
vue du grand jour.
Comme dans toute relation 
humaine, on se découvre petit à 
petit et il y a des personnalités qui 
se rapprochent plus que d’autres. 
Dans notre cas, le groupe s’est 
soudé au fur et à mesure des répé-
titions. Ce fut exactement comme 
quand, avec la MJC de St-Priest, 
j’ai pu participer au gala carita-
tif Solidanse en 2016. Lorsqu’on 
danse et qu’on progresse ensemble, 
des liens se nouent. C’est de cette 
façon, finalement, qu’on s’apprécie 
le mieux.

Comment s’est passé,  
pour vous, la soirée d’élection  
du 5 mars ? 
On pourrait croire qu’une soirée 
de l’élection se vit d’un seul trait 
mais non. Pour moi, il y a vraiment 
eu deux temps différents. Tout 
d’abord, la soirée en elle-même qui 
est l’aboutissement de toutes les 
répétitions et rencontres collec-
tives. Puis vient le moment de la 
proclamation des résultats qui est 

une autre étape à laquelle je n’étais 
pas vraiment préparée. 

Qu’avez-vous ressenti lors de la 
proclamation du palmarès ?
Au moment de la proclamation des 
résultats, d’un seul coup, je n’étais 
plus dans le monde réel mais 
dans un rêve un peu en dehors du 
temps… Et cela, même si ma mère 
me disait depuis le matin que c’était 
moi qui serait élue – Hihi ! 
Ce n’est qu’en fin de soirée, en 
backstage,  parlant avec les copines 
de cette aventure et avec les parte-
naires, ainsi qu’avec Chantal Ledent 
(la présidente du comité beaujolais – 
ndlr)  que j’ai commencé à intégrer 
cette victoire et à en ressentir toute 
la joie et la fierté !

Durant cet événement, qu’est-ce 
qui a été le plus difficile à vivre ?
Je pense que le stress est une 
sensation qui est dure à surmon-
ter, et surtout le soir d‘une élec-
tion. Dans ces moments un peu 
fous, on ne veut pas décevoir ses 
proches et on veut donner le meil-
leur de soi-même. Heureusement, 
après quelques exercices de respira-
tion (merci, Paloma Douchet…), je 
suis arrivée à se sentir mieux assez 
rapidement.

Est-ce que ce titre a déjà changé 
votre vie ?
C’est un événement encore tout 
récent, c’est donc difficile d’envisa-
ger l’impact que cela peut avoir sur 
soi, même à court terme. A l’heure 
actuelle, ce qui a changé, c’est ma 
confiance en moi. J’ai à présent le 
sentiment qu’il va y avoir un après 
différent  de ce que j’aurai vécu sans 
ce titre. Et même si c’est encore 
assez inconnu pour moi, je suis 
convaincue que cela va être une 
belle aventure.

Avoir ce projet qui se profile à l’ho-
rizon me rend encore plus dyna-
mique et optimiste dans ma vie. Je 
me dis que représenter un comité, 
professionnel ou une association, 
c’est un vrai métier et ça me plaît 
alors. À suivre...

Comment envisagez-vous 
cette année qui s’annonce à 
vous ?
J’ai déjà une idée de ce qui va se 
passer avec le comité notamment 
les shootings et les rencontres avec 
les partenaires car il est normal 
de rencontrer et remercier tous 
les gens qui font que ce concours 
existe.
Je pense que cela va demander 
d’être disponible car être élue c’est 
une responsabilité ; je vais égale-
ment devoir coordonner cela avec 
mes études. Donc il va falloir que 
je sois très concentrée. C’est-à-dire 
que je vais continuer de rêver grâce 
à ce titre, mais je garde les pieds 
bien ancrés sur terre !

Comment voyez-vous votre rôle 
d’ambassadrice de charme et de 
beauté ?
C’est une fierté de pouvoir repré-
senter notre belle région du 
Beaujolais. Pour moi, être Miss est 
l’occasion de pouvoir faire passer 
des messages et  défendre des 
valeurs qui me sont chères grâce 
à la petite notoriété que ce titre 
pourra m’apporter.

Comment ce titre de Miss  
va-t-il se conjuguer avec votre 
personnalité ?
Je suis une jeune fille vraiment 
sociable : j’aime vraiment aller au 
contact des gens. J’aime discuter 
et apprendre des autres. Dans 
cette nouvelle fonction, je me sens 
vraiment dans mon élément ! 

LILOU GARCIA
Miss Beaujolais et Miss Rhône 2022

Fraîcheur et bienveillance caractérisent  la nouvelle représentante du 
Beaujolais. À 20 ans, cette belle jeune femme  inaugure une année qui 
sera, à n’en pas douter pour elle, exceptionnelle. Rencontre.

portrait
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BIO EXPRESS

Originaire de St-Germain-Nuelles / 20 ans pour 1,76 m / Etudes secondaires : 
Bac STMG management-gestion / Formation actuelle : 2e année de BTS 
Banque / Objectif professionnel : devenir gestionnaire de patrimoine / 
Occupations/loisirs : pratiqua de nombreuses danses jusqu’à ses 16 ans 
(flamenco, hip-hop, moderne jazz). Mais aussi piano et percussions. Cette 
année, elle a décidé de parfaire sa forme en salle de sport et de suivre des 
cours particulier de patin à glace.

portrait

“Dans cette 
nouvelle fonction, 
je me sens 
vraiment dans 
mon élément ! ”
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Séance du 
Conseil 
municipal :  
le moment où 
tout se décide.

le dossier

Vous êtes un habitué 
des séances du conseil 
municipal ? Vous 
connaissez donc bien cette 
phrase qui précède le vote 
des conseillers municipaux 
sur les rapports qui leurs 
sont présentés. Toutefois, 
si cette formule ne vous est 
pas familière, ce dossier est 
fait pour vous. Immersion 
dans les coulisses du 
conseil municipal de 
Villefranche pendant la 
séquence budgétaire.    

— Qui 
est pour ? 
— Qui 
est contre ? 
— Qui 
s’abstient ? 
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« Merci à tous, nous nous 
retrouvons lundi 28 mars 
prochain pour le vote du 
budget. » Dans les frimas de 
février, déporté une nouvelle 

fois en salle de l’Atelier au regard de 
usages réglementaires liés à la Covid, 
le conseil municipal du 7 février 2022 
se termine. Si les mots prononcés par 
le maire Thomas Ravier marquent 
traditionnellement la fin de la séance, 
ils sonnent également le début d’un 
nouveau cycle. Nous sommes à 34 
jours du prochain conseil municipal, 
qui verra la collectivité se prononcer sur 
son budget 2022. Le chronomètre est 
lancé. « C’est le cycle démocratique 
de la collectivité qui se traduit lors 
des séances publiques du conseil 
municipal autour des conseillers 
municipaux qui, dans leur diversité 
politique, représentent les Caladois, 
explique Thomas Ravier. C’est dans 
cette assemblée que nous soumettons 
nos projets au travers de rapports 
thématiques. Ce sont des documents 
rédigés qui présentent le projet que 
nous soumettons au vote des élus. Si 
le rapport obtient la majorité de voix, 
cela signifie qu’il est adopté après 
délibération du conseil municipal 
et que nous pouvons le retranscrire 
dans nos politiques publiques. » Sur le 
seuil de l’Atelier, dans la nuit caladoise, 
les conseillers municipaux de la majorité 
et de l’opposition échangent puis se 
dispersent. Le débat d’orientation 
budgétaire qui leur a été présenté est 
un préambule. C’est un document qui 
n’est pas soumis au vote des conseillers 
municipaux, il flèche les grandes masses 
budgétaires de l’année et précède 
règlementairement le vote du budget 
annuel, qu’il faut désormais finaliser. 

LA PRÉPARATION 
BUDGÉTAIRE, UN EXERCICE 
DE LONGUE HALEINE
Les vacances d’hiver démarrent en 
trompe-l’œil pour les conseillers muni-
cipaux, mais également pour les services 
et les directions administratives de la 
Ville. « La finalisation du budget an-
nuel appelle une mise en œuvre col-
lective et conjointe entre l’adminis-

tration et les élus, explique le directeur 
général des services de la collectivité, 
Jean-Yves Nenert. Cela vient clore un 
travail entamé il y a plus de six mois. » 
En effet, la première pierre de cet édifice 
est celle de l’élaboration budgétaire, qui 
commence dès le mois de septembre. 
Chaque direction présente alors son bud-
get annuel, qu’elle soumet à l’arbitrage 
de la direction des finances de la Ville de 
Villefranche. « Cette élaboration bud-
gétaire doit respecter des impératifs 
qui sont précisés à chaque direction 
à travers une lettre de cadrage bud-
gétaire. Pour l’élaboration du bud-
get 2022, le cahier des charges était 
le suivant : pas d’augmentation du 
budget de fonctionnement, maintien 
d’un haut niveau d’investissement », 
explique Jean–Louis Allix, l’adjoint aux 
Finances de la Ville de Villefranche. Ces 
deux sections comptables, dites de fonc-
tionnement et d’investissement, sont 
les deux piliers du budget de la Ville (voir 
infographie page 11). « Maitriser notre 
budget de fonctionnement et porter 
un volume d’investissement ambi-
tieux, c’est notre approche, confirme 
Thomas Ravier. C’est par la bonne ges-
tion budgétaire que nous pouvons 

dégager des marges de manœuvre, je 
n’irai pas chercher un centime de plus 
dans les poches des Caladois car je ne 
souhaite pas augmenter les impôts 
communaux pendant mon mandat. » 

La bonne gestion est l’une des clés. « Ce 
n’est pas la seule, continue le maire de 
Villefranche. Nos finançons nos po-
litiques publiques sur nos deniers, 
mais également avec le concours de 
subventions de nos partenaires ins-
titutionnels, comme le Département 
du Rhône, la Région Auvergne-Rhô-
ne-Alpes ou l’État. Nos programmes 
autour de la sécurité, de la valori-
sation de notre identité locale, du 
soutien à l’attractivité de nos com-
merçants et de notre centre-ville, du 
développement durable avec notam-
ment la rénovation thermique des bâ-
timents municipaux, du déploiement 
des nouvelles mobilités peuvent être 
opposables aux grandes priorités de 
nos partenaires. Cela enclenche dès 
lors une demande de subvention de la 
Ville. » Autour des engagements portés 
par la majorité municipale, emmenée 
par le maire Thomas Ravier, l’élaboration 
budgétaire obéit donc à un cahier des 

le dossier
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charges politique, la lettre de cadrage, 
mais également à une recherche per-
manente de cofinancements. « Aborder 
l’enjeu du budget à Villefranche, c’est 
se poser trois questions. Ce projet est-
il pertinent pour les Caladois ? Avons-
nous les ressources internes pour 
mettre en œuvre ce projet ? Comment 
pouvons-nous élaborer ce projet pour 
le rendre éligible à une subvention de 
nos partenaires ? », détaille le premier 
édile caladois. En 2022, la Ville de Ville-
franche fera également appel à l’emprunt 
pour financer ses projets. « Sur les com-
munes de même strate que la nôtre 
au niveau national, Villefranche pré-
sente l’un des encours d’emprunt les 
plus faibles. Nous avons drastique-
ment réduit la dette de la Ville depuis 
mon arrivée en fonction en 2017, 
nous pouvons donc nous appuyer 
plus fortement dessus pour finan-
cer notre budget 2022. Beaucoup de 
projets financés par ce budget sont 
structurants et serviront pour les 
générations futures. L’emprunt nous 
permet de lisser ces charges d’inves-
tissement dans le temps, cela est plus 
juste », conclut-il. 

UNE HALLE BOINTON  
EN VERSION XXL 
Le rythme du mois de mars sera soutenu. 
Déjà, les invitations ont été transmises 
sur les boites courriel des conseillers 
municipaux. Les commissions munici-
pales sont lancées. Elles se tiendront du 
8 au 17 mars. « Les commissions sont 
des groupes d’étude dans lesquels 
sont répartis les conseillers munici-
paux, explique le directeur général des 
services. Nous avons six commissions 
thématiques qui se réunissent régle-
mentairement avant la tenue d’un 
conseil municipal, à l’invitation de la 
direction générale des services. C’est 
dans ce cadre de travail que sont pré-
sentés les sujets du prochain conseil 
municipal, formalisés dans des rap-
ports. » Les rapports présentés dans 
les commissions ne sont pas définitifs 
et ces instances servent à les affiner au 
regard des remarques des conseillers 
municipaux de la majorité et de l’opposi-
tion. Mais surtout à les mettre au débat, 
interne, avant la séance publique. Cela 
ne manque pas lors de la commission 
Finances où les élus de l’opposition s’ins-
crivent en faux sur la lisibilité des docu-

le dossier
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ments présentés. Moins de chiffres, plus 
de projets ! « Mais c’est bien normal, 
réagit Thomas Ravier. Le débat, c’est 
la démocratie. La contradiction, c’est 
la démocratie. Même si les commis-
sions servent de support technique 
à la finalisation des sujets du conseil 
municipal, elles sont aussi un lieu de 
débat où la parole doit rester libre, où 
nous devons rendre compte du choix 
politiques de nos publiques à tous les 
élus. »  

Ces éléments débattus lors des commis-
sions animeront sans doute les échanges 
du bureau exécutif. Il est fixé au 16 mars. 
« Le bureau exécutif est une instance 
politique qui réunit les adjoints et 
les conseillers délégués de la Ville, 
détaille le maire. Il est convoqué après 
les commissions pour les derniers 
ajustements, si nécessaires, et une 
validation collégiale du contenu du 
conseil municipal. » D’ajustements 
il est effectivement question, notam-
ment sur un projet qui sera proposé au 
vote des conseillers municipaux dans la 
cadre du budget 2022. « Nous avons 
validé en bureau exécutif notre ap-
proche sur la Halle Bointon. Et nous 
l’avons étendue », confirme Thomas 
Ravier. Initialement, c’est un projet de 
rénovation thermique du bâtiment qui 
était fléché. « La Halle Bointon est une 
trace architecturale majeure de notre 
ville, de style Art-Déco, confirme Pas-
cale Reynaud, conseillère déléguée au  

patrimoine. C’est un témoignage du 
talent de l’architecte Léon Weber qui 
a contribué à embellir et à moderni-
ser Villefranche dans les années 1930. 
C’est un bâtiment pourtant confiden-
tiel que nous avons décidé collégiale-
ment de rendre aux Caladois. » Après 
la salle des Échevins et l’Atelier, le projet 
d’une 3e salle de réception prestigieuse 
sera présenté sous ce format lors du 
conseil municipal du 28 mars. « Nous 
sommes toujours au rendez-vous 
de notre patrimoine qui est le livre 
ouvert de l’histoire, de l’identité de 
notre ville. Par contre, je ne suis pas 
là pour habiller Paul en déshabillant 
Jacques. La salle Bointon est actuel-
lement utilisée par nos clubs sportifs. 
Il faut leur rendre un équipement 
équivalent », explique le premier ma-
gistrat de la Ville.

UN NOUVEAU GYMNASE  
POUR VILLEFRANCHE 
Cet engagement trouve un écho una-
nime auprès de l’ensemble des conseil-
lers municipaux de la majorité. Nous 
sommes à J-7 du conseil municipal et 
le groupe majoritaire a été convoqué à 
18h. Il réunit les 32 conseillers muni-
cipaux de la majorité autour du maire. 
« La perspective de la construction 
d’un nouveau gymnase à Villefranche 
est liée aux nouveaux usages de la 
Halle Bointon que nous allons réno-
ver, rappelle Thomas Ravier. Cet équi-
pement est nécessaire et nos marges 

de manœuvres budgétaires nous per-
mettent de l’envisager. La rénovation 
de la Halle Bointon faisait partie de 
nos engagements et nous sommes 
satisfaits de pouvoir encore monter 
en gamme sur ce projet. » Tout semble 
bouclé à une exception près. Le docu-
ment de présentation qui sera projeté 
aux conseillers municipaux lors du vote 
du budget doit être affiné. « L’habitude 
pour les collectivités, c’est de valo-
riser le budget d’investissement en 
présentant tous les nouveaux projets 
d’aménagement qui seront lancés. 
Certes, c’est une figure imposée et 
nous n’avons pas à rougir de nos am-
bitions pour Villefranche. Mais cela 
peut parfois renvoyer un sentiment 
de forfanterie. J’ai décidé que nous 
présenterions en premier lieu notre 
budget de fonctionnement car c’est 
le support de nos actions que nous 
soutenons grâce à la mobilisation de 
nos agents, pour tous les publics, des 
plus jeunes aux séniors, tout au long 
de l’année », termine le maire. À 18h30, 
lundi 28 mars, le directeur général des 
services commence l’appel des conseil-
lers municipaux. Les restrictions sani-
taires levées, l’assemblée communale 
retrouve enfin la traditionnelle salle du 
conseil de l’Hôtel de Ville, laissant der-
rière elle la salle de l’Atelier. Et s’apprête 
à voter un budget 2022 historique de 
94,9 millions d’euros, dont 25,7 millions 
d’investissements nouveaux. La séance 
est ouverte.

le dossier
Autour du Maire, des adjoints 

et des conseillers délégués, 
le Bureau exécutif du 16 mars 2022.
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P rès de huit mille sépultures, des artefacts 
retrouvés dont certains remontent au XIe siècle, 
soit un siècle avant la naissance de Villefranche… 
« Les vestiges de la place du Promenoir sont d’une 
richesse patrimoniale indiscutable, confirme 

Thomas Ravier. Ce sont celles du Villefranche avant 
Villefranche, quand une ville embryonnaire qui n’était pas encore 
la Calade ceignait la tour de péage dite de Limans. C’est un 
chainon manquant de notre histoire qui a été mis au jour. » Cette 
histoire s’écrit désormais au futur autour d’un ambitieux 
projet de rénovation de la place du Promenoir, lancé en 
septembre 2019. La première phase des travaux, à l’ouest 
de la place, a déjà été livrée. La seconde phase a démarré 
en février 2021 mais s’est heurtée aux restes humains de 
l’ancien cimetière de Villefranche, en usage jusqu’au XVIIIe 

siècle. « Le Promenoir ne figurait pourtant pas parmi les zones 
de prescription d’archéologie préventive de l’État », rappelle 
Benoit Froment, conseiller délégué aux Grands Projets. 
Les sondages réalisés par l’État à l’été 2021 confirmeront 
ce foisonnement de vestiges dans le ventre du Promenoir, 
les fouilles approfondies ne seront pas nécessaires, il est 
impossible d’établir un parking à cet endroit. 

LE PROJET DE PARKING SOUTERRAIN RECALIBRÉ
Il aura donc fallu pour la Ville de Villefranche remettre 
l’ouvrage sur le métier pour ne pas mettre en péril le parking 
souterrain, élément majeur du projet de rénovation de 
la place du Promenoir. « Nos services ont travaillé fort pour 
réinventer ce projet malgré la contrainte et ont été en mesure de 
présenter aux services de l’État, fin novembre 2021, un nouvel 

zoom sur

Le Promenoir 
voit la reprise
Si les découvertes archéologiques ont 
retardé le chantier du parking souterrain 
du Promenoir, le deuxième semestre 
marque le retour du projet et la reprise 
des travaux, prévus d’ici à la fin de l’année 
2022. Point sur le calendrier.
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emplacement pour le parking souterrain, rappelle le maire 
de Villefranche. L’État a formulé à l’occasion de cette réunion 
un accord de principe sur cette nouvelle emprise souterraine. » 
Situé plus à l’ouest de la place que l’emprise initiale, ce 
nouvel équipement  proposera 141 places. « Ce parking n’est 
pas la variable d’ajustement du projet. Il est nécessaire pour le 
Promenoir, pour les commerçants et clients de la rue Nationale, 
pour les touristes qui viennent découvrir notre ville. » Une 
nécessité au regard de l’attractivité caladoise. Élu centre-
ville le plus dynamique de France des villes de moins de 
100 000 habitants par une étude de l’agence MyTraffic/
Villes de France en mars 2020, le cœur de Villefranche 
vibre de cette énergie commerçante. C’est son identité, son 
ADN... En témoigne l’installation prochaine d’un magasin 
de jouets rue d’Anse, à proximité immédiate du Promenoir.  

REPRISE EN MAIN DU CALENDRIER
Dès lors, que manque-t-il à la reprise des travaux ? « Après son ac-
cord de principe, l’État doit valider définitivement le nouveau parking 
souterrain lors d’une ultime campagne de fouilles qu’il prévoit cet été », 
explique Benoit Froment. En effet, la préemption archéologique 
émise par les services de l’État, à travers la direction régionale 
des affaires culturelles, est un préalable impératif à la reprise du 
chantier. « D’autres sondages seront réalisés concomitamment aux 
fouilles, aux alentours du site, jusqu’au 30 juin. Ils permettront de ga-
gner du temps sur les travaux annexes, rue d’Anse et place Carnot, 
qui doivent être lancés après la livraison de la place du Promenoir », 
ajoute le conseiller délégué aux grands projets. A partir du mois 
de septembre, la Ville mettra en œuvre la reprise  administrative 
du chantier avant la préparation effective du chantier, pour une 
reprise des travaux prévue pour le mois de décembre.

zoom sur

CALENDRIER 2022 
DU PROMENOIR
À partir du 13 juin 2022 : 
Fouilles sur l’emprise du 
parking souterrain (durée 
estimative 2 mois et demi)

Jusqu’au 30 juin 2022 : 
Sondages archéologiques 
aux alentours de la place du 
Promenoir.

Jusqu’au 30 octobre 2022 : 
Remise en œuvre 
administrative du 
chantier (dépôt des 
permis de construire, 
dossiers de consultation 
des entreprises, marché 
publics et notification des 
marchés.)

Décembre 2022 : 
Préparation du chantier / 
reprise des travaux
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201 ans après son envoi,  
une lettre patente du roi  
Louis XVIII a été restituée  
à son destinataire initial,  
la Mairie de Villefranche.  
Le 12 février, ce remarquable 
document est devenu l’un 
des fleurons du service des 
Archives municipales. 

LES ARMOIRIES 
CALADOISES
Le blason municipal a 
connu plusieurs variantes 
à travers les âges comme 

l’attestent les archives locales et des 
ornements encore visibles sur les édifices 
municipaux. Le choix de faire figurer une 
porte de ville adossée à une tour, référence 
probable à l’ancienne tour d’Anse, n’a 
jamais été remis en cause contrairement à 
la partie haute, plus fluctuante. Le blason 
actuel, aux fleurs de lys brisées, est celui 
accordé à la ville par Anne de Beaujeu, en 
1514, alors qu’en 1821 était à nouveau 
légitimé le motif en usage aux 17e et 18e 
siècles, avec des fleurs de lys apparentes. 

Louis XVIII, roi de France et de Navarre du 
6 avril 1814 au 20 mars 1815 puis du 8 juillet 

1815 à sa mort, le 16 septembre 1824, à Paris.

RETOUR AU 
DESTINATAIRE 
POUR UNE 
LETTRE DE 
LOUIS XVIII 

24

si Villefranche m’était conté

L’imposant 
Grand Sceau  
de France  
(12,5 cm de 
diamètre).

Une destinée rocambolesque
Persuadés de sa valeur patrimoniale, les descendants 
du maire de l’époque, Jean Gabriel Désarbres 
(mandat de 1817 à 1830),  l’ont extrait en 2020 
d’un lot d’objets familiaux destiné à être mis aux 
enchères, dans l’objectif de proposer ce parchemin 

à la Ville de Villefranche. L’expertise menée par les 
Archives municipales et les services scientifiques de 
l’Etat ayant conclu que cette pièce était non seulement 
authentique mais, de surcroît, de statut public, la 
Mairie de Villefranche pouvait légitimement accepter 
d’en (re)prendre possession. Et le samedi 12 février 
2022, une convention de restitution a donc été signée 
entre les ayant-droits de Jean Gabriel Désarbres et 
Thomas Ravier, Maire de Villefranche.

Le contenu de ce parchemin
Le document royal, émanant du « Garde des Sceaux », 
avait été produit en réponse à une demande du maire 
caladois. Il autorise la Commune de Villefranche à 
pouvoir utiliser de nouveau son blason. Car comme 
pour toutes les communes de France, ce droit lui avait 
été retiré à la Révolution. 
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Signature  
de l’acte officiel 

de restitution 
de la lettre 

patente par les 
descendants 

Désarbres.

Lettre patente 
de Louis XVIII 
légitimant les 
armoiries de 
Villefranche  
en 1821.
Restitution du 
document par 
les descendants 
Désarbres. 

Le marché couvert 
monument historique
Dans les années 1930, le 

maire Armand Chouffet a 
souhaité construire une 

halle moderne pour libérer 
la rue Nat’ des étals des 
éleveurs et maraîchers.  

Cinq ans après l’hôtel de 
ville (1928), l’architecte 

Albin Decoeur conçut le 
bâtiment actuel. Labellisé 

Patrimoine du XXe siècle 
en 2003, il a été inscrit à 

l’inventaire des Monuments 
historiques en 2021.

L’apothicairerie se visite
Un moment fort de l’histoire 

de Villefranche a eu lieu 
en 2020 avec le retour 

de l’apothicairerie dans 
son lieu d’origine restauré 

à l’identique au sein de 
l’ancien Hôtel-Dieu du XVIIe 
siècle. Venez (re)découvrir 

cet ensemble remarquable. 

Visites guidées gratuites
les dimanches 5 juin, 

3 juillet, 7 août, à 15h30. 
Réservation à maisonpatri-

moine@villefranche.net

Balades urbaines
Découvrez les cours 

Renaissance et les hôtels 
particuliers de la Calade à 

travers le circuit des Trésors 
cachés.

24 étapes pour percer les 
secrets de la capitale du 

Beaujolais.
Au choix : visite avec 
des audio-guides ou 

accompagné d’un guide 
conférencier de l’Office de 

tourisme.
Infos et réservations : 

www.destination- 
beaujolais.com

PRÊT D’UNE LETTRE D’ANNE DE BEAUJEU
Au moment même où cette lettre de Louis XVIII retrouve 
sa place originelle dans les fonds municipaux, une autre 
lettre, accordée trois siècles plus tôt par Anne de Beaujeu 
(1514) et sur laquelle figure la plus ancienne représentation 
des armoiries de la ville, a fait l’objet d’un prêt pour une 
prestigieuse exposition. 
Elle fut à découvrir, jusqu’au 18 juin, au sein de l’exposition 
« Anne de France, femme de pouvoir, princesse des arts » 
organisée par le musée Anne de Beaujeu à Moulins (Allier) 
à l’occasion de la commémoration du 500e anniversaire 
de la mort de cette illustre femme ayant particulièrement 
favorisé le développement de la cité caladoise. 

En 
bref

...

Jean Gabriel Désarbres, 
maire de Villefranche 

de 1817 à 1830

si Villefranche m’était conté

Un document patrimonial exceptionnel
Cette pièce présente, tant par son aspect que par son contenu, un grand 
intérêt patrimonial. Conservé enroulé dans l’étui en zinc qui a servi 
à son expédition, ce parchemin, reçu par la Mairie en 1821 est arrivé 
jusqu’à nos jours dans un remarquable état de conservation. Sa très 
riche calligraphie témoigne du prestige souhaité par le « roi de France 
et de Navarre » pour cet acte de 52 cm de large par 41 cm de haut, 
accompagné de l’imposant Grand Sceau de France de cire verte utilisé 
pour les décisions perpétuelles. Ce document est d’ailleurs le seul des 
archives municipales caladoises à posséder un sceau encore intact. 
Afin de préserver durablement cet ensemble, un dispositif particulier 
de conservation sera mis en place et l’accès aux informations se fera 
prioritairement via des images numérisées. 

Le voyage inattendu de cette lettre
Jean Gabriel Désarbres, nommé maire de Villefranche par 
ordonnance royale, 1er magistrat durant la période politique appelée 
Restauration, fut remplacé lors des journées révolutionnaires de 
juillet 1830. Si le geste d’avoir emporté avec lui la lette patente de 
1821 paraît d’emblée critiquable, on peut penser que cette décision 
a finalement participé à sauver ce document.

Plus d’infos : Archives municipales allée des Teinturiers 04 74 07 23 89 
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Cette édition 2022 confirme encore tout l’attrait 
des épicuriens gastronomes et des amateurs de vins 
d’ici et d’ailleurs pour notre vignoble. Lyonnais, 
Mâconnais, Caladois, mais aussi convives venant 
de bien plus loin, ont répondu présent par milliers.

La Beaujonomie, kezako ? 
C’est avant tout l’art du partage qu’on retrouve 
dans ce mot. C’est l’art de recevoir à la beaujo-
laise assortis à une belle cuisine bistronomique à 
gastronomique. On partage la table, le plat et bien 
sûr, le vin. 
Pour prolonger l’aventure de « Bienvenue en Beaujo-
nomie » toute l’année, et se régaler d’accord mets / 
vins, quelque 250 Bistrots Beaujolais vous ouvrent 
leurs portes. Vous les trouverez à Villefranche ou en 
Beaujolais, mais aussi partout en France et dans le 
monde.
Amoureux du Beaujolais, ces ambassadeurs-res-
taurateurs prônent les mêmes valeurs que celles 
portées lors du festival : qualité des mets, qualité 
des vins et qualité du moment.
Et tout cela, ça se partage évidemment. Qu’ils 
soient classic, beaujonomic ou gastronomic, les 
Bistrots Beaujolais auront à cœur de régaler vos 
papilles !

Retrouvez tous les Bistrots Beaujolais sur 
beaujolais.com rubrique « Déguster », mais 
également sur Facebook et Instagram.

BIENVENUE 
EN BEAUJONOMIE  

Villefranche... capitale du Beaujolais

BEAUJOLEZ-VOUS
Des animations festives et 

conviviales tout l’été dans les 
cités beaujolaises, du lundi 
au samedi, à partir de 19h.

Danse à Belleville, 
guinguettes à Beaujeu, 
concerts à Chiroubles, 

marchés nocturnes à Fleurie 
et, même, quiz de l’espace à 

Saint-Lager.
www.beaujolezvous.com

10E ROSÉ, 
NUITS D’ÉTÉ
Sur juillet et août, optez 
pour un été beaujolais 
haut en couleurs avec un 
programme gouleyant qui 
se déclinera entre apéritifs 
vignerons les jeudis, soirées 
culturelles les vendredis, 
soirées festives et marchés 
nocturnes les samedis, 
balades Patrimoine & vin 
les dimanches. Et un lieu 
d’accueil différent à chaque 
fois !
www.rosenuitsdete.com

Et  
aussi… 
– Festiv’été, 
– Gamm 
&Beaujolais, 
– Beaujolais  
en scène  
et en musique, 
– les Vendanges 
musicales, 
– les Fêtes de l’été  
à Villefranche,
www.destination- 
beaujolais.com

Du 17 au 19 juin, la 3e édition de cette 
opération oeno-bistronomique a connu 
un franc succès ! Toutefois, ce concept 
se savoure toute l’année dans les Bistrots 
beaujolais. Alors, profitez-en !
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Pour la 6e année consécutive, le Géoparc Beaujolais, labellisé Géoparc mondial 
Unesco depuis 2018, propose aux habitants et aux visiteurs de découvrir le 
patrimoine de la terre grâce aux Géo-événements ! 
À l’affiche : promenades commentées, conférences, ateliers, expositions, 
dégustations, chantiers participatifs, spectacles et courses d’orientation. Cette 
nouvelle édition 2022 s’articule autour de thèmes naturellement liés au Géoparc 
(gastronomie, eau, œnotourisme, patrimoine, arts, risques naturels, climat)  avec une 
cinquantaine de manifestations organisées jusqu’à novembre par des associations 
locales, producteurs, artistes, collectivités, Offices de Tourisme ou guides.
… Au fil d’une histoire vieille de 500 millions d’années, remontez le temps pour 
mieux comprendre le lien entre la terre, le sous-sol et les richesses locales 
(biodiversité, patrimoine bâti, vin, produits du terroir). Le temps d’une échappée 
ludique, vous pourrez devenir bâtisseur de murs en pierre sèche, passager d’une 
escapade sur l’eau pour une conférence flottante, hôte d’un petit-déjeuner à l’aube 
sur le mont Brouilly, invité d’une balade musicale dans les vignes...
En famille, en couple, entre amis, vous apprendrez de mille façons les secrets cachés 
de la géologie d’un Beaujolais 
fascinant et encore méconnu, un 
Beaujolais qui se cache sous nos 
pieds, dans les murs des maisons 
ou encore dans les vastes 
paysages, un Beaujolais témoin 
de l’histoire de la terre.

Toute la programmation 
sur la page Facebook 
« Les Géo-événements du Géoparc 
Beaujolais » ou sur le site Internet :  
www.geopark-beaujolais.com
Infos + geopark@pays-beaujolais.
com - 04 74 65 74 40

Depuis novembre 2021,  
la région s’est enrichie  

d’un magazine bilingue 
anglais/français : 

Amazing Beaujolais.
Elégante par sa mise en 

page, cette revue se veut 
un semestriel de prestige 

qui, par vocation, est 
entièrement conçu et 
réalisé dans la région. 

Eclectique par son contenu, 
ce mag’ mêle art, histoire, 

patrimoine, culture, vin, 
gastronomie, sports et 

événements. 

Le  N° 2, « Terre de Génies », 
est paru en mai 2022.
Disponible en librairie 

ou sur abonnement (www.
amazingbeaujolais.com).

LANCEMENT DES GÉO-ÉVÉNEMENTS 2022

Le saviez- 
vous ?

Villefranche... capitale du Beaujolais

LE BEAUJOLAIS, 
EXPRESSIONS D’UN VIGNOBLE
Situé entre les portes de Lyon et le sud 
de la Bourgogne, le vignoble beaujolais 
s’étend sur 14 500 hectares de vignes 
classés dans 12 appellations. Plus de 
2 000 domaines, 9 caves coopératives 
et 200 opérateurs ayant une activité de 
négoce s’épanouissent sur ses terres. 
Les 12 appellations brillent par l’expression 
de leurs vins, qu’ils soient de fête, de 
caractère ou d’exception. 
Les crus du Beaujolais 100 % rouges 
s’étendent au nord : Brouilly, Chénas, 
Chiroubles, Côte de Brouilly, Fleurie, 
Juliénas, Morgon, Moulin-à-Vent, Régnié, 
Saint-Amour et les Beaujolais et Beaujolais 
Villages au sud, qui se déclinent dans les 
trois couleurs et en vin nouveau. 

Pour en savoir 
plus sur les vins du 
Beaujolais, consultez 
le carnet Beaujolais :  
https://carnet.
beaujolais.com/fr/
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Retrouvez l’agenda complet sur :
www.villefranche.net

agenda

Les temps 
forts de juin 

à août
Art’Cad

2e dimanche du mois Galerie du 
Marché couvert

Peinture, sculpture, gravure, 
photographie.

Fêtes de l’été 2022
De juin à septembre

Organisation : Mairie de Villefranche

Stages d’aviron 
En juillet et août

Enfants de + de 11 ans : 
sessions de 3 jours

Adultes : de 3 à 5 jours
Infos + : www.avironvillefranche.com

 
30 ans de jumelage avec la BA 942

1er/30 juin, à l’hôtel de ville
Exposition

Lundi 20 juin à 18h, à l’hôtel de ville
Conférence du Commandant  

de base Kessler
Mardi 21 juin

20 km de course à pieds (Base Lyon - 
Mont Verdun -> hôtel de ville)

Mercredi 22 juin
Challenge cycliste  

(hôtel de ville -> Base aérienne)
Jeudi 23 juin

18h30: 
Défilé de la gare à l’hôtel de ville 

19h : 
Cérémonie 

sur le parvis de l’hôtel de ville
20h30: 

Soirée dansante avec DJ
Place des Arts

Nuit de l’été en Calade
Vendredi 24 juin, à partir de 18h 
Organisation : Office culturel de 

Villefranche

9e tournoi inter-entreprises 
Samedi 25 juin 

Au complexe sportif Montmartin 
Organisation : FCVB

Spectacle de danse hip-hop
Mardi 28 juin, à 20h

Au Théâtre de Villefranche  
Organisation : service municipal 

Jeunesse

Autour de la Fête nationale 
Mardi 12 juillet, à 19h

Parvis de l’Hôtel de ville
Cérémonie militaire 

Mercredi 13 juillet, à 22h30
Plage de Bordelan

Feu d’artifice

Cet été, Villefranche joue à plein la 
carte des activités forme et santé. 
De très nombreuses animations ont 
été décidées cette année par la Ville 
au plan d’eau de Bordelan. Adultes 
et enfants bienvenus. Un seul mot 
d’ordre : se faire plaisir !

AGENDA
Forme et bien-être : dimanche 26 juin 
Zumba de 10h à 11h et cardio-training 
de 11h à 12h
Sport-Calade en famille : dimanche 2 
juillet (9h / 18h30)
Programme : paddle et kayak, boules, 
tir à l’arc, vélo, beach, capoeira, forme 
et bien-être, ultimate et rugby. En 
partenariat avec les clubs sportifs 
caladois.
Inscription : educateurssportifs@
villefranche.net ou 06 30 33 87 67.

NOUVEAUTÉS
En juillet et août
Cours d’aquagym et d’aqua-form 
dans l’eau : mardis et jeudis (9h/10h)
Initiations sportives  
à partir du 11 juillet 
Tir à l’arc : mardis et jeudis (10h / 12h) 
Autres disciplines : aïkido, aviron, 
basket, badminton, capoeira, 
gymnastique, haltérophilie, handball, 
rugby, volley, etc.
Animation par les clubs sportifs 
locaux. 
Paddles et canoës en location  
de 13h30 à 16h30 (5€ pour + de 16 
ans ; 1€ pour les petits)
Jeux de société et jeux d’adresse : 
mercredis de juillet (ludothèques de 
Villefranche).
À disposition :  
boules de pétanque, ballons de volley, 
freesbee, quilles hollandaises, chaises 
longues. Prêt gratuit du matériel.
Séances de street-art 
(graff’ et danses urbaines)
- Petite restauration.
Tarif : entrée au plan d’eau.

Plan d’eau de Bordelan
Ouvert de 10h  à 18h30
Du 1er juillet au 31 août
Enfants : 2€ / + 16 ans : 3 €. 
+ 65 ans : gratuit. 
17h / 18h30 : 1,50 € (gratuit : - 16 ans)
Abonnement 10 entrées : enfants à 10 € 
et + 16 ans à 22,50 €.

Plein air, pleine forme !
PLAN D’EAU DE BORDELAN
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VILLEFRANCHE, TERRE D’AVENIR ! 
GROUPE D’OPPOSITION PROGRESSISTE,  
ÉCOLOGISTE ET HUMANISTE

En avril, la municipalité de Villefranche inaugure ses premières 
bornes électriques. Enfin, pourrait-on dire, tant il était anor-
mal qu’une ville de notre taille n’en dispose pas jusqu’alors. Le 
programme prévoit d’en installer 25 d’ici 2026, ce qui consti-
tue de prime abord une belle progression.
Mais cela est-il en phase avec la progression exponentielle 
du nombre de véhicules électriques en circulation ? D’autant 
qu’en ville, tout le monde ne dispose pas d’un garage permet-
tant la recharge chez soi. 
Nous saluons ce programme d’installation, mais nous regret-
tons, une fois encore, de ne pas voir comment cette décision 
s’inscrit dans une stratégie globale... s’il y en a une. 
Cette question complexe interroge la place de la voiture en 
ville comme la possibilité pour ses habitants qui le peuvent 
économiquement (autre sujet de débat) d’avoir un véhicule 
électrique et de pouvoir le recharger. Nous déplorons que cela 
ne donne pas lieu à une discussion ouverte avec les citoyens, 
premiers concernés par cette problématique. 

Denis Chaumat, Geneviève Jonard.   

VILLEFRANCHE AUTREMENT AVEC VOUS 
GROUPE D’OPPOSITION DE GAUCHE 

Les crises sanitaire, sociale, écologique et démocratique que 
nous connaissons appellent une lourde remise en question des 
fonctionnements actuels. 
Pour ne parler que de l’écologie, quelques végétalisations ici 
et là qui ne compensent pas les espaces verts perdus lors du 
remplacement des pavillons par des immeubles depuis plus 
de dix ans. Un parc photovoltaïque timide et un engagement 
pour un schéma vélo à minima. Le budget reste peu ambitieux 
sur la question. 
Au contraire, le bétonnage se poursuit avec le Parking du 
promenoir qui a couté au contribuable la bagatelle de 1,6 
millions d’euros pour la seule année 2021 et qui, en plus d’être à 
l’arrêt, va nous infliger des indemnisations financières à hauteur 
de 253 000 euros supplémentaires suite à l’abandon des travaux 
prévus et un redémarrage à zéro de l’ensemble du projet. 
Autre écueil de ce budget, les habitants semblent être toujours 
les grands absents quant à leur possibilité de participer 
activement à la vie de notre cité. 
Faire vivre une véritable démocratie c’est donner la parole aux 
Caladois, leur permettre de prendre leur part dans les choix 
de la vie de la cité jusque dans le budget et cela demande un 
travail et des moyens financiers de fonctionnement attenants.
Le forum des associations est aussi mis à mal avec le refus 
des associations désignées comme « militantes » et qui ne se 
tiendra plus que tous les 2 ans dans un lieu inapproprié.
Pas d’écologie, pas de démocratie, pas de social, reste la – télé-
surveillance des habitants sur laquelle nous sommes en avance 
sur nombre de villes et qui au mieux permet de sanctionner 
mais ne réduit pas les incivilités ni les délits ! 
Cette année encore nous observons une volonté d’augmentation 
du nombre de caméras de surveillance dans notre ville.
D’après la gendarmerie la vidéo surveillance ne permet la 
résolution que de 1,13% des affaires.

Les investissements supplémentaires prévus pour le 
programme de vidéo-surveillance auraient pu être utilisés pour 
travailler sur les questions de fonds derrière les problématiques 
que la municipalité affirme « combattre » avec ces équipements. 
Les incivilités arrivent aussi avec les difficultés sociales, le 
sentiment de rejet et de non-reconnaissance par la société. 

Danielle Lebail, Vassili Lici, Michèle Montagnier,  
Étienne Allombert.

ENSEMBLE POUR VILLEFRANCHE 
GROUPE MAJORITAIRE, DE LA DROITE ET DU CENTRE

Proximité et participation citoyenne
Le monde qui change appelle de nouveaux usages de décision 
politique, à tous niveaux.
Cette appétence à plus de démocratie participative est une 
chance car elle témoigne d’une recrudescence de la citoyenneté, 
d’une volonté de s’impliquer, de participer, de partager les 
décisions communes. Nous le voyons par exemple dans les 
nouveaux usages d’habitat partagé que nous projetons avec nos 
partenaires au sein de l’écoquartier Monplaisir.
La démocratie participative est un ouvrage cousu main, taillé 
dans l’étoffe de la collectivité au regard des projets qu’elle porte. 
Elle ne se substitue pas à la décision politique, elle vient lui 
apporter une pertinence. Celle des futurs usagers, résidents, 
qui en bénéficieront.
Sur certains aménagements, cette maille citoyenne est 
indispensable. 
C’est le cas du projet de micro-aménagements que nous portons. 
Il est inscrit au budget 2022 et sera une première opportunité 
pour la majorité municipale de proposer, au long court, un 
format participatif pour tous les caladois et toutes les caladoises 
qui souhaiteront s’impliquer dans leur cadre de vie.
Alors que se cache-t-il derrière ces  micro-aménagements ? 
Ce sont des aménagements urbains de proximité, à déployer 
à l’échelle d’un immeuble, d’un tènement, d’une rue d’un 
quartier, qui visent à démultiplier les lieux de rencontre et de 
convivialité  partout en ville. Sous forme de square ou de micro-
jardins, ces espaces collectifs s’articuleront autour d’un espace 
vert aménagé en termes de mobiliers urbains et d’équipement 
public.  Ces choix d’aménagements seront finalisés lors de 
réunion de concertation avec les habitants, auxquels reviendra 
le dernier mot. 
Après concertation des habitants, un premier projet « pilote » 
est en cours de finalisation, angle des rues Paul Claudel et 
Antoine Martin. De nombreux autres seront mis en place tout 
au long du mandat.
Maintenir une ville attractive avec de grands projets structurants 
et construire une ville à vivre pour tous ses habitants, c’est 
notre ambition. 

Stylite Baudu-Lamarque, Alexandre Portier, Sophie Lutz,  
Olivier Mandon, Béatrice Berthoux, Pascal Ronzière, Muriel 
Blanc, Jean-Louis Allix, Martine Glandier, Michel Jambon, 
Capucine Seve, Bernard Perrut, Benoît Froment, Pascale 
Reynaud, Didier Moulin, Frédérique Parlier, Kamel Guidoum, 
Myriam Cadi, Delphine Dubost-Stival, Georges Giffon, Patrick 
Lièvre, Keziban Aksu-GirisiT, Christophe Espasa, Isabelle Gavel, 
Henriette Court, Aloïs Hamm, Émilie Meunier, Cihan Rayman, 
Sylvia Pittet, Didier Gibert, Françoise Lafaysse, Laurent Flory.

tribunes politiques
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FLEURIE

Amour : des 
désaccords sont 
possibles avec votre 
aîné, le dialogue et 
la sincérité devraient 
permettre  très vite 
de résoudre  ces 
problèmes.  
Travail : hélas on 
exploite vos qualités 
au bureau sans vous 
rendre justice, le 
moment est venu 
de demander une 
revalorisation de 
votre salaire.  
Santé : surveillez 
votre tension plus 
souvent.

SAINT-AMOUR

Amour : n‘hésitez pas 
à demander conseil 
à des personnes 
de confiance ...un 
avis supplémentaire 
pourrait vous éclairer. 
Travail : votre 
expérience s’avère 
payante : vous avez 
enfin les coudées 
franches pour mener 
à bien votre mission... 
bravo !  
Santé : bronzez,  
vous êtes au top.

CHÉNAS

Amour : profitez de 
la douceur de votre 
foyer pour vous 
ressourcer : vous êtes 
trop sur les nerfs, 
vous considérez que 
tout est acquis : faites 
des efforts !. 
Travail : trop de 
travail mène au 
surmenage , vous 
accumulez les heures 
supplémentaires sans 
lever le pieds, mon 
conseil n’emmenez 
pas votre ordinateur à 
la maison .
Santé : attention au 
stress.  

RÉGNIÉ

Amour : comme vous 
n’ avez pas trop envie 
d’arrondir les angles, 
mieux vaut reporter 
vos rendez vous 
délicats.  
Travail : agissez 
avec prudence et 
circonspection...
si vous devez 
vous déplacer 
prenez toutes les 
précautions d‘usage. 
Santé : préférez les 
sorbets aux glaces 
traditionnelles. 

CÔTE 
DE BROUILLY

Amour : les 
célibataires 
ont tendance à 
papillonner, alors que 
les couples misent 
à fond sur la fidélité 
si si.  
Travail : ne vous 
obstinez pas et 
apprenez à négocier 
quelques points de 
détail sans céder sur 
le fond.    
Santé : un petit coup 
de spleen vite oublié.

BEAUJOLAIS  
VILLAGES

Amour : révélez vous 
tel que vous êtes, 

ne vous cachez plus 
et profitez des bons 

moments de la vie 
avec vos enfants qui 

grandissent trop vite. 
Travail : au 

bureau vous vous 
désintéressez de la 
mission qui vous a 
été confiée , vous 
tournez en rond : 
faites vous aider.

Santé : remettez vous 
à la gym matinale.

MORGON

Amour : à vous de 
trouver la parade 

au malentendu  
qui freine 

l’épanouissement 
de votre couple, 

faites disparaître les 
anciennes rancoeurs.
Travail : même si vos 

projets démarrent 
mal ...tôt ou tard 

ils finiront par 
s’imposer :  

vous êtes un 
visionnaire de génie 

Santé : bronzage 
progressif !

MOULIN-À-VENT

Amour : vous avez 
quelques doutes 
sur la sincérité des 
sentiments de 
votre partenaire ? 
Doutes envolés !                                                                                                                                        
Travail : votre désir 
de partir à l’étranger 
se muscle un peu 
plus chaque jour… 
franchissez le 
Rubicon : partez !      
Santé : choisissez une 
crème solaire indice 
élevé !

BEAUJOLAIS 

Amour : vous faites 
enfin les efforts 

qu’il faut pour vous 
rapprocher de ceux  

vous aimez : c’est 
parfait ne changez 

rien.
Travail :  astreignez 
vous à une gestion 

plus rigoureuse de vos 
comptes bancaires, 

votre générosité vous 
perdra : vous vivez 

au dessus de vos 
moyens ! 

Santé : il est temps de 
vous acheter un caddy 

pour vos courses.

CHIROUBLES

Amour : exigeant 
avec vous-même 

vous l ‘êtes peut être 
un peu trop avec vos 

enfants, vous faites 
enfin des efforts pour 

vous rapprocher. 
Travail : bravo 

c’est en tirant les 
enseignements 

du passé que vous 
avancerez sans faire 

d’ erreurs, votre 
énergie paye enfin.  

Santé : mettez vous 
au vélo. 

BROUILLY

Amour : vous avez 
besoin de sentir le 
bras protecteur de 
votre compagnon 
pour votre avenir, 

vous préparez 
déjà les vacances 

d’août : elles seront 
exceptionnelles ! 

Travail : au bureau 
exprimez vos idées 

même si ce mois 
s’annonce chargé, 

vous croulez sous les 
dossiers en retard 

à traiter en urgence 
absolue.   

Santé : dos à 
ménager.

JULIÉNAS

Amour : vous vous 
emballez trop 

vite, vous êtes un 
sanguin, pourtant 

les expériences 
antérieures devrait 

vous faire réfléchir à 
plus de souplesse. 
Travail : vous êtes 

totalement absorbé 
par votre travail, 

heureusement vous 
rentrez dans une 

période de baraka, 
vous décrochez enfin 

le gros dossier sur 
lequel vous vous 

acharnez depuis des 
mois.

Santé : réduisez la 
consommation de 

somnifères. 

horoscope beaujolais

des 12 AOC  
du Beaujolais

l’horo scope

Marmor  
astrologue - voyant

Le Zodiaque compte douze signes... 
comme le nombre d’appellations d’origine 

contrôlée en Beaujolais ! Alors, saurez-
vous retrouver votre signe et votre terroir 
beaujolais dans cet horoscope bachique ? 

Bonne lecture à tous.
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